

Mitteilung Nr. MIT-		
zur Anfrage nach § 38 GOSTVV des Stadtverordneten der Gruppe vom Thema:	AF 31/2018 Herrn Hauke Hilz FDP 27.09.2018 „Verfügbarkeit von Breitband-Internetzugängen und Ausbau des Glasfasernetzes die Dritte: Wie ist die Lage in Bremerhaven zwei Jahre später?“	
Beratung in öffentlicher Sitzung:	Ja	Anzahl Anlagen: 0

I. Die Anfrage lautet:

„Sowohl für private Haushalte als auch für Unternehmen spielt der Zugang zum Internet über eine Breitbandverbindung eine immer wichtigere Rolle. Einen detaillierten Stand über die Verfügbarkeit von Breitband-Internet konnte der Magistrat in der Antwort auf eine Anfrage der Freien Demokraten FDP (MIT-AF 79/2016) nicht geben, sondern verwies auf Ergebnisse eines Markterkundungs- und Interessenbekundungsverfahrens, die im 1. Quartal 2017 vorliegen sollten. Bis heute liegen die Ergebnisse den Stadtverordneten nicht vor. Auch die zweite Anfrage zu diesem Thema [MIT-AF 78/2017] konnte der Magistrat nicht beantworten und verwies auf den Abschlussbericht des Markterkundungsverfahrens, das der Verwaltung bis spätestens Ende des 1. Quartals vorliegen sollte.“

Wir fragen den Magistrat:

1. Liegt der Abschlussbericht des Markterkundungsverfahrens der Verwaltung vor? Wenn ja, wann wird der Bericht der Stadtverordnetenversammlung bzw. ihren Ausschüssen vorgelegt?
2. Wie ist der aktuelle Stand zur Verfügbarkeit von Breitband-Internet und dem weiteren Breitbandausbau in Bremerhaven? (Bitte tabellarisch für jeden Bremerhavener Stadtteil inklusive Fischereihafen und stadtbremischen Überseehäfen einzeln sowohl den prozentualen Anteil der privaten Haushalte als auch den prozentualen Anteil der Unternehmen inklusive Hafensareal aufführen, welche Zugänge zu Breitband-Internet mit mehr als 50 MBit/s haben. Bitte dabei nach kabellosen Breitbandverbindungen einerseits und FTTH/B-Glasfasernetz-Anbindungen andererseits differenzieren.)
3. In welchen Stadtteilen und Bereichen in Bremerhaven ist die Verfügbarkeit von Glasfasernetzanschlüssen besonders gering beziehungsweise muss der Ausbau der Glasfasernetze besonders vorangetrieben werden?
4. Wie ist insgesamt der Ausbau der Glasfasernetze im Jahr 2018 im Vergleich zu 2014, 2015, 2016 und 2017 vorangekommen? (Bitte nach Stadtteilen differenziert darstellen und Industriegebiete dabei gesondert aufführen.)
5. Welche Erkenntnisse hat der Magistrat über Maßnahmen für einen zügigen Ausbau der Glasfasernetze in Bremerhaven in den Jahren 2018, 2019 und 2020?
6. Welche Maßnahmen ergreift der Magistrat selber, um den Ausbau in den kommenden Jahren zu beschleunigen?

Gez. Hauke Hilz

und Gruppe der Freien Demokraten FDP“

II. Der Magistrat hat am beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beantworten:

zu Frage 1:

Der Finanz- und Wirtschaftsausschuss - Bereich Wirtschaft - wurde in seiner Sitzung am 04.09.2018 mit der Vorlage 18/2018 „Bericht zum Breitbandausbau in Bremerhaven“ über den Sachstand des Breitbandausbaus und die Ergebnisse des Markterkundungs- und Interessenbekundungsverfahrens in Bremerhaven in nichtöffentlicher Sitzung informiert.

Der Magistrat hatte vorab in seiner Sitzung am 08.08.2018 den Bericht zum Breitbandausbau in Bremerhaven (Vorlage I/200/2918) ebenfalls zur Kenntnis genommen.

zu Fragen 2 bis 6:

Es wird auf die Inhalte der Vorlage 18/2018 „Bericht zum Breitbandausbau in Bremerhaven“ des Finanz- und Wirtschaftsausschusses vom 04.09.2018 verwiesen.

Grantz
Oberbürgermeister